

基礎教育センター ニュースレター

令和2年11月
九州産業大学
基礎教育センター
通算59号



【就職活動に不安を抱くあなた！！】

皆さん、こんにちは。キャリア形成基礎論・キャリア形成戦略を担当している大西です。
私は毎年入学式の直後に、「4年後には必ず自立すること！」と言い続けてきました。
自立し「社会を支え、自分を支え、やがて自分の夢や志を成し遂げる」ことが、
キャリア形成の第一歩であるからです。

自身のキャリア形成において、殆どの方が経験する就職活動では、
「やりたいことがわからない」「自分に何が向いているのかわからない」という声が、
本学のみならず、どこの大学でも多く聞かれています。ズバリ言ってしまえば、
「社会に出て、何らかの仕事に就いて、その過程で明確になってくる」というのが
私の答えです。なぜかという、頭で考えることには限界があるからです。

コロナを言い訳にはせず（全国の学生はみな同じ条件です）「必ず自立する」という気持ちを
まずしっかり心に刻んでください。その上での「何を、どうしたらよいか」なのです。
ここで、よくある質問にズバリ回答します。



大西 純一 先生

Q.就職活動はいつ頃から、どのように行ったらいいのかわからない・・・



今からです！！まずは、就職活動に関しての不安はもちろん、疑問などをキャリア支援センター
に相談しましょう。私（大西）でも結構です。キャリア支援センターには、現4年次生向けの求人
情報が掲示してあるので、それを見ながらイメージトレーニングを行い、卒業生の活動報告書
を読んで先輩たちがどのように就職活動をおこなったか、時間に沿ってなぞってみてください。

また、各種掲示（現3年次生向け）を見て対面、オンラインにかかわらず説明会に参加してみる
など、やるべきことはいくつもありますよ。その他にも、リクナビやマイナビなどのサイトに登録
して、サイト上にある様々なノウハウを学びましょう！！

Q.就職活動対策の具体的な内容がわからない・・・

筆記試験対策、エントリーシート対策、面接対策、実際の活動にわけて、準備をして行動につ
なげていくだけです。

3年次の後学期に行われる授業の「キャリア形成戦略」では、これらを時系列で具体的に解説
しています。是非受講してみてください！！



九州産業大学の就職率は、2012年度以降9年連続の上昇、7年連続で過去最高を更新しています。
10年前、周辺大学より著しく低かった就職率も、今では九州トップクラスとなり、周辺諸大学を凌駕して
います。これは、先輩たちがみな当初不安だった中で、もがきながら諦めずに活動を続けてきた結果です。
そして、就職活動を終わると学生たちの顔が、自信と気概に満ちた顔つきになってくるのです。

会社というところは、仕事を教えてくれると同時に、仕事の場を提供してくれる、なおかつ給料をくれ
るところです。成長しながら自分の生活が成り立っていく、こんなにいいところはありません。みなさん
の顔つきの変化を期待しています。挑戦していく中で、疑問点などがあれば、まず自分で考え不明点は遠
慮なく質問してください。

大西 純一

次のページでは、「コロナに負けるな！遠隔授業あれこれin九産大(その3)」として、1年次生の皆さんを対象に実施したアンケートからコメントをいくつか紹介します。

コロナに負けるな！

その3

1年次生編

遠隔授業あれこれ in 九産大

【皆さんの今の素直な気持ちを教えてください！！】

大学に入学するまで、パソコンをあまり使用したことが無く、前学期は遠隔授業にとっても苦労しました。しかし、パソコンにも少しずつ慣れ、後学期は遠隔授業をより良いものにするため、メモをしっかりと取るように心掛けています。また、前学期と比べて後学期は対面授業が増えているので、対面授業の時は、積極的に周りの人たちとコミュニケーションを取りたいと思います。

【経済学部 1年】

高校生の時は、早寝早起きを徹底していましたが、前学期は遠隔授業が中心ということもあり、生活リズムが崩れてしまいました。学修面では、WordやExcel、PowerPointを使用しての課題が多く、使用方法が分からなかったのととても苦戦しました。後学期は、規則正しい生活リズムに戻すことはもちろん、学修面で分からないことがあれば積極的に先生に直接質問したいと思います。

交友関係では、県外生や留学生の方も多くいるので、自分の視野が広がるのではないかと期待がとても大きいです。4年間で多くの人とお話したいです！！

【人間科学部 1年】

特定の時間に行う授業がほとんどなかったため、自分の時間を作ることができました。学修面では、2000字のレポートを書くという課題があり、大学生になるまで書いたことのない文字数で驚きました。とても時間がかかりましたが、無事期限内に提出することができ達成感が凄かったです。

後学期は、殆ど対面授業なので生活習慣をきちんと見直します。また、対面授業では、先生が話されるポイントを聞き逃すことなく、試験に向けて真剣に取り組もうと思います。前学期できなかった海岸清掃などのボランティア活動にも積極的に参加していきたいです。

【地域共創学部 1年】

【同級生にエールを送ろう！！】

こういう状況だからこそ、できることもあります。大学生活は始まったばかりです！！モチベーションを落とさず、様々なことに挑戦してみましよう！

【経済学部 1年】

入学時に思い描いていたような大学生活は過ごせていないかもしれませんが、今できることを精一杯楽しみ、充実した大学生活を送っていきましょう！

【人間科学部 1年】

コロナ禍で苦しい日々が続いていますが、これを乗り越えたら必ず良いことが待っていると思うので、みんなで一緒に頑張りましょう！

【経済学部 1年】

基礎教育センター <1号館2階>

開室時間 平日 9:00~17:00

